
INTERPELLATION 20/12 

sécurité, trafic de drogue, 

zone de shoot 
 

Les chiffres de l’insécurité à Molenbeek sont croissants… la problématique de la drogue, de la 

mendicité, des personnes en errance dans les stations de métro est en hausse constante. De 

nombreuses personnes nous témoignent avoir peur de se balader en rue ou de sortir dans les 

stations de métros de journée comme de nuit notamment à Ribeaucourt, Etang noir… 

Ribeaucourt est un point de drogue historique, n’importe quel bruxellois connait cette zone comme 

étant le quartier des drogués…  

Alors que les riverains se plaignent du trafic de drogue et de la violence que cela engendre, la solution 

serait désormais de créer une salle de drogue.  

Le rôle de ces endroits ne seront pas des zones de sevrage mais seulement de consommation. 

Le trafic de drogue pourra alors être légitime autour du quartier pour que ces personnes puissent 

obtenir leur « cam » et donc la police ne pourra plus intervenir vu qu'ils auront le droit de 

consommer là ? 

Pour les habitants du Maritime, les nuisances seront encore plus grandes qu’actuellement, les 

personnes qui consomment vont alors s’agglutiner autour de ces zones pour consommer mais après ? 

Ils ne vont pas s’évaporer, ils vont continuer à roder dans le quartier, se disputer, agresser les gens 

autour… Ces personnes-là n’étant plus dans leur état normal !  

Parce que la consommation se fait à l’intérieur "encadré" mais le trip se fait dans la rue ! La 

redescente aussi !  

Qu’en est-il des écoles du quartier il y en a 5 à proximité immédiate, 1 crèche, un parc où jouent les 

enfants librement et des milliers de jeunes, femmes et enfants qui utilisent les transports en commun 

à Ribaucourt !  

 

Avez-vous étudié ce qu’il se passe dans les pays avoisinants concernant les salles de consommation 

de drogue et avez-vous vu ce que les quartiers sont devenu après ça ? Je vous conseille vivement de 

vous déplacer par exemple dans le 18ème arrondissement de Paris et constater par vous-même l'état 

de la zone et en discuter avec les voisins de ces salles...  

 

Soyons honnète, ne pas tendre la main à ces personnes et quand même un problème, c'est 

inadmissible d’un point de vue humain, de laisser ces gens ainsi, les drogues dures qui sont utilisées 

ruinent la vie de ces personnes, ainsi on accepte qu'ils restent dans l’addiction, on accepte qu’ils 



consomment ces drogues, on les cache « sous le tapis » et on les regarde mourir à petit feu… Et ce le 

respect de la dignité humaine que nous voulons en Belgique ? 

Le quartier maritime est un très densément habités, avec beaucoup de familles comment nous 

garantirez-vous la sécurité du quartier ? La zone deviendra-t-elle une zone de trafic tolérée pour 

permettre à ces personnes d’accéder à la zone de shoot ?  

Y a-t-il d’autres pistes que la commune a mis en place pour la sécurité des rues Molenbeekoise ?  

Y-a-t-il un lien entre les usagers et les travailleurs sociaux, des médecins, des psychologues ou 

psychiatres, pour accompagner ces personnes dans une démarche de réduction de leur 

consommation, voire de sevrage ?  

 

Allez-vous demander l’avis des riverains ou encore une participation citoyenne avant l’installation de 

la zone de shoot ?  

Il existe des équipes de prévention et de sécurité au sein de la STIB pourquoi n’exigez-vous pas 

qu’elles soient déployées dans une station aussi problématique que Ribeaucourt ? 

Est-il possible de coordonner les interventions STIB & Police ? 



 

 



 


